



NOMBRE DEL ALUMNO: Daniela
Adriana Mendoza Pérez.

CARRERA: Psicología.

CUATRIMESTRE: 3° “A”

FECHA: 28/07/2020

DOCENTE: Alma Rosa Alvarado.

TIPO DE TRABAJO: Ensayo.

“ La transculturización y la herencia indígena ”

La transculturización y la herencia indígena.

La transculturización nos ha afectado a México ya que poco a poco hemos ido perdiendo nuestras culturas haciendo que nuestra herencia indígena cada día valla disminuyendo hasta llegar el día en que desaparezca.

Un ejemplo claro de que en México se está perdiendo nuestra esencia cultural es en nuestras lenguas, ya que en cualquier nivel educativo se enseña el inglés y hay escuelas donde enseñan tanto como inglés y francés pero jamás hemos visto que se esfuercen en enseñar una lengua indígena que nos caracterice como la cultura que somos y no solo eso, escurbando mas nos damos cuenta que México ha sido golpeado tanto por la transculturización que pareciera que queremos ser igual que nuestro vecino Estados Unidos adoptando costumbres de ellos y olvidando las nuestras.

Como se señala la transculturización es un proceso que al final logra sustituir propias costumbres por nuevas dejando de lado la esencia como sociedad y como mexicana me doy cuenta que también hemos olvidado o mas bien, hemos compartido festividades que son de nuestra cultura con otras festividades extranjeras, como es el día de muertos ya que hemos celebrado desde hace tiempo junto con ello el Halloween que nació en Irlanda como festival pagano para que después Estados Unidos lo adoptara y nos lo pasara a nosotros y las celebramos sin ningún problema ya que paso ser parte de nuestra cultura afectando así también nuestra esencia como sociedad.

Nosotros que somos la cultura receptora hemos tenido muchos conflictos por la perdida de nuestra cultura ya que nos hemos olvidado de nuestras lenguas indígenas, tradiciones, costumbres y eso ha llevado a que se creen proyectos que realcen o que pongan nuevamente en el mapa nuestra esencia como cultura, pero así como hemos sido receptores de culturas extranjeras, también hemos sido una cultura emisora alrededor del mundo por nuestras tradiciones pero principalmente por nuestra gastronomía pues México ha sido acreedor del premio al platillo de comida mas rico del mundo y ese es el tacos, que llevo a que muchos países se interesaran en hacerlos inculcando así la gastronomía Mexicana.

Estados Unidos ha sido unos de los mas afectados en el tema de transculturización ya que hay muchos mexicanos en ese país y ellos llevan nuestra cultura, tanto ha sido el impacto de nuestra cultura que los días 15 y 16 de septiembre salen a las calles a festejar el grito como parte de una tradición.

Sin duda alguna México es un gran emisor de cultura ya que hay unas palabras que han sido reconocidas alrededor del mundo como cóyotl, ahúacatl, tómatl, xīctomatl y xocolātl, las cuales se adaptaron como coyote, aguacate, tomate, jitomate y chocolate. Otras palabras que se han adaptado del náhuatl son ahucamolli por guacamole, y Motecuhzoma, que Cortés entendía como “Montezuma” y hoy se escribe Moctezuma. Quizás las adaptaciones más famosas son guacamole, tomate y chocolate, las cuales derivan directamente de significados indígenas y son utilizadas en todo el mundo.

Mas sin en cambio también es de fijarse el impacto de la cultura española tuvo en Latinoamérica durante la conquista ya que influyo en muchos de estos países, como lo son Chile, Colombia y Venezuela, todo esto derivado por la colonización que los españoles tuvieron, cambiando algunas cosas en su gastronomía y su música.

Lo que nos deja en claro el tema es que la transculturación puede llegar a afectar mucho una sociedad si esta no tiene una base cultural, ya que los llevara a perder la poca o mucha esencia cultural que tuvieran, haciendo que estos adopten en su mayoría otra cultura así que podemos deducir que hasta cierto punto la transculturación es mala ya que cambia muchos aspectos de una cultura a otra, sin en cambio ha sido parte fundamental de la historia de muchos países ya que sin la colonización y la transculturación hoy en día no serian lo que son como sociedad, entonces la pregunta en si es algo bueno o malo quedaría en manos de la sociedad y como manejarlo, depende que tanto aprecien su cultura o que tan buena base tengan para que puedan mezclar las culturas sin perder la esencia de la suya, caso contrario a México ya que se quiere convertir en un país que no es, olvidando sus bases culturales.

Bibliografía

Arredondo, L. L. (2015). El contexto de la economía mexicana. Obtenido de <http://www.stunam.org.mx/20congresos/20cgo34/informes2015/01sgeneralanexo2.pdf>

Garcia, E. d. (Febrero de 2007). Tratados intgernaciones y vigentes en mexico. Obtenido de <http://www.diputados.gob.mx/sedia/sia/spe/SPE-ISS-03-07.pdf>